
平成２７年紫波町議会報告会　町政に関する質問

番号 町政に関する質問 会場

質　問
　防災マップは、７月中旬各地区で説明会があったが、その後の進捗状況
はどうか。ＨＰでは平成２１年度のもので古すぎるので、最新のものにし
て欲しい。

回答
　防災マップは現在作成作業を進めております。３月中を目途に全戸に配
布し、ホームページも更新して参ります。

質　問 　自治公民館において紫波町地域協働職員設置規程は機能しているのか。

回答

　職員と地域との連携により地域課題解決に努めることを目的として、自
治公民館ごとに地域協働職員を設置したものですが、地域や職員の状況も
さまざま変化していることから、自治公民館単位で地域課題の解決を図る
ことも、自治公民館等ごとに職員を割り当てることも難しいという現状が
あります。今後は、状況に応じ実効性のあるものに見直すことを検討して
います。

質　問
　人口減少に歯止めをかける策をどのように考えているか。紫波型のアイ
デアを考えなければならないと思うが、もっと町民の意見を吸い上げる働
きかけが欲しい。

回答

　人口減少問題の克服と稼ぐ力の確保のため、現在、まち・ひと・しごと
創生総合戦略を、町民を含めた有識者会議でご意見を伺いながら策定中で
す。この会議は、策定後も継続して戦略の見直しに関わることとしており
ます。また、より多くの町民の方々へはまちづくり座談会や、懇談会の実
施によりご意見をいただく機会を設けたところです。人口減少対策につき
ましては戦略策定後に座談会等でお知らせして参ります。
【議会対応】　議会では「地方創生に関する調査特別委員会」を設置し、
策定中のまち・ひと・しごと創生総合戦略について町当局から随時説明を
求め、意見を述べて参ります。

質　問 　ふるさと納税の取り組みは、どのようになっているか。

回答

　平成27年11月末現在でふるさと納税は16件、1,585,000円の実績となっ
ています。
　平成27年度よりふるさと納税をしていただいた方へ感謝の意を表するこ
とと、町内で生産された農産物や加工された商品をＰＲすることを目的と
して、返礼品を進呈することといたしました。
　返礼品は、取扱事業者の公募を行い、４事業者の４商品（ワイン、日本
酒、米、農産物など）を返礼品として決定しました。
　ふるさと納税をしていただいた方に希望の商品を選択していただき、進
呈しております。
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平成２７年紫波町議会報告会　町政に関する質問

番号 町政に関する質問 会場

質　問
　中央保育所が民設民営という形で紫波中央駅前に移設した場合、現在の
建物の利用はどのように考えているか。地域の要望として、上町地区に使
わせてもらいたい。（避難所、集会所）

回答

　紫波中央駅前に新たな保育所が創設されることにより、中央保育所につ
いては廃止することとなります。
　保育所の建物については、老朽化が進んでいるところを、保育に支障が
出ないよう対応してきたところであります。建物を存続した場合、保育施
設として一定の規模があるため、相応の基本料金や保守点検料等の経費が
必要になることから、廃止されることにより、経常経費を削減するため、
維持管理を安全対策、環境保全のみに縮小したいと考えております。
　建物及び敷地は、町の貴重な資産であることから、厳しい財政状況が続
くなかで、有効な活用・運用について、今後検討していきます。

質　問
　中央保育所を、現在の場所から紫波中央駅前に移設する場合、これまで
の児童に対する自然環境がだいぶ変わるが、その点はどのように考えてい
るか。

回答

　町では、（仮称）紫波中央駅前保育所が新設された後、中央保育所を廃
止することとしています。
　自然環境の面では、確かに現在の場所の方が優れています。一方、新た
な保育所の周囲には、保健センターを含む役場庁舎、子育て応援センター
が入っているオガールプラザ、オガール大通公園やサンビレッジ紫波があ
り、今後オガールエリア内で開業予定の小児科医との連携も可能なことか
ら、保護者の利便性等の面においては新しい場所の方が優れているものと
考えております。

質　問

　えこ３センターの、申し込みの受付け対応が、不十分ではないか。
１、連絡しても、電話、有線が通じない。
２、必要な時に商品が無い。
３、赤字というが、営業努力が足りないのではないか。

回答

　製品の申込み受付については、事務室に職員が常駐していないため、電
話については携帯電話への転送機能により対応していますが、転送までに
時間がかかることがあります。また、有線については、転送機能がないた
め、作業員が事務室に戻る時間帯（昼食時など）を見計らいご連絡いただ
くようお願いします。農林課でもご用命を承りますので、ご不便をおかけ
しますがご理解くださいますようお願いします。
　製品の製造については、例年の販売実績などを考慮し計画的に行ってい
ますが、堆肥については、春肥及び秋肥の時期には需要が多く完売してし
まうことがあります。また、堆肥製造には日数を要することから、完売直
後は在庫がない状況が発生することもあります。広報誌などにより事前申
込みの周知を行い、需要に対応できるよう努めていますので、早めにお申
込みいただくようお願いします。
　えこ３センターの運営については、製造工程の見直しによる効率的な製
造を行うなど経費節減に努めています。また、堆肥の販路拡大の取り組み
なども行い、収支の均衡を図るよう努めています。
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平成２７年紫波町議会報告会　町政に関する質問

番号 町政に関する質問 会場

質　問
　土地改良区で星山地区基盤整備の測量をしているが、大雨時、排水が十
分に出来るようにして欲しいので、町がどのように関わるか説明をお願い
したい。

回答

　星山地区基盤整備における間木沢川の排水計画では、水田部分に加え、
東側の山林部分を流域として雨量計算しております。町では県の設計に対
し、これまでの大雨時における状況をつたえるとともに、今回の基盤整備
事業に合わせて災害に強い環境づくりのため水路整備に努めたいと考えて
おります。

質　問
　自宅前の、所有者が紫波町に在住していない休耕田が草刈りもしないま
まである。どのような対処が出来るか。

回答

　農業委員が農地パトロールで現地調査し、次に所有者の意向を確認し
て、農地の活用を促すよう進めてまいります。農地の保全、管理をするこ
とは農地所有者の義務ですが、現状は地域の担い手や近隣の耕作者のご協
力をいただかないと再生させるのは難しい農地が増えているのが実情で
す。まずは農業委員会に場所のご連絡いただきたいと思います。
【議会対応】　町の重要な課題として捉え、議会活動の中で町当局に質
し、あるいは政策提言してまいります。

質　問

　町の基幹産業である農業について話題がないが、後継者不足を含めて農
業対策をどのように考えているか。また、農地中間管理機構に対して、出
し手はいるが、受け手がいない。新規就農者等担い手を、どのように考え
ているか。

回答

　農業は町の基幹産業であり、地域経済発展のため農業振興は重要である
と認識しております。その為には利益の上がる農業経営が求められてお
り、コスト低減のため、農地の集積、集約、効率化も必要であると考えて
おります。また、各地域にある産直へ支援を継続するなどさまざまな角度
から農業振興を行う必要があると考えております。
　今後、農業が産業として成り立つよう支援を行い、新規就農者を含め後
継者の確保と担い手育成を進め、地域農業の振興を図りたいと考えており
ます。

質　問

　請願書を出して採択されたがその後何もしてくれない、実行してもらう
ためにどうしたら良いか（本町１号線　拡幅　平成２０年１２月請願採
択）。また、堤防を直す際に、工事取り付け道路と一緒に工事する方法も
あると言われたが、実施時期はいつになるのか。

回答

　請願路線につきましては、昭和５９年以降の採択件数が約１５０件で、
そのうち未実施の案件が３４件ほどあり、これを路線数になおしますと約
１００路線が未整備という状況です。周辺状況や路線の利用状況を勘案し
ながら順番をきめて整備を進めておりますが、財政的な理由から年間１路
線程度しか整備を進めることができない状況をご理解をいただきたいと考
えます。
　堤防整備工事との関連につきましては、現在のところ具体的な整備内容
の協議には至っていないため実施時期は不明ですが、今後協議を進めて参
ります。
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平成２７年紫波町議会報告会　町政に関する質問

番号 町政に関する質問 会場

質　問
　昭和４０年代、町が取得した道路用地で登記のされていないところがあ
る。早急に解決すべきことではないか。

回答

　以前に町が道路用地として買収し、何らかの理由で登記が済んでいない
土地が各所に存在することは認識しております。
　ご意見のとおり積極的に解決に向けた処理を行うべき案件ではあります
が、土地の権利や相続の関係が整理されていない場合が多く、登記までに
多くの費用と時間を要することから、現在は事業等により解決の急がれる
箇所を優先して事務を進めさせていただいておりますので、ご理解を頂き
たいと考えます。

質　問
　大雨時、赤沢からくる水が堤防によりせき止められ、大地町一帯に水が
溢れる。排水ポンプ設置などの対策は。

回答

　当該地区におきましては、ほ場整備事業にあわせて、国道及び県道の改
良事業の実施が計画されており、冠水被害軽減のために排水系統の見直し
や水路断面の拡張など、事業の中で可能な対策を検討しております。
　排水ポンプの設置につきましては、他の内水による浸水常襲地域からも
要望されておりますが、財政的な理由により各樋門への設置は難しい状況
にあります。緊急時には国土交通省所有の排水ポンプ車の出動を要請する
などの対策を講じて参ります。

質　問
　町内の２つの駅が整備された。岩手飯岡、矢巾駅前も整備され古館駅だ
け残っている。古館駅前開発はどうなっているのか。町の方針を聞きた
い。

回答

　古館駅周辺につきましては、町内にある他の２駅に比べて公共施設の整
備が遅れており、交通環境の改善が必要であると考えております。古館駅
周辺の施設整備を進めるために、現在、課題の整理・検討を進めていると
ころです。整備方針を決定した上で、財政事情を考慮しながら、なるべく
早い時期に事業着手したいと考えております。
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